
VO Scripts: 現在播映的是 2014 年 4 月 8 日房屋署「新工程合約工地安全講座」

的片段 
台上的講者是 
房屋署助理署長(發展及採購)鄭溫綺蓮女士 
她現在致歡迎辭 

 
 
各位业界朋友、各位嘉宾、各位同事大家好。 
欢迎大家今天在这大风大雨的日子也莅临这个讲座，和大家一起分享工地安全的

意识。趁着这个机会，多谢我们协办的机构，包括劳工处、职业安全健康局，各

位演讲的嘉宾和参与的人士，令到今天生色不少和能够成功举办今日这个讲座。 
房委会HASAS 1.5版和HALENSAS 1.0版和我们 SSIP已经进行超过一年的时间，

那我们的成绩是怎样?我们今天很高兴可以请来职安局的徐先生和张先生与我们

分析一下过往的成绩表，包括 2013 年度第四季和 2014 年第一季的稽核和巡查结

果。希望藉此大家可以看见大家的作业模式，亦希望不会在大家的工地出现一些

不好的习惯。这阵子兴起的韩风，不知道是否这样，职安局举办了一个韩国基建

项目安全考察团，带我们的同事一起去参与。今天很多谢职安局的徐先生和大家

介绍一下，当地有关工地安全的所见所闻，或从中可以启发我们的安全意识，亦

都希望一些安全措施可以适用，帮助我们推动香港工地的安全。相信大家仍记起

上两星期，在半山区发生了非常严重的工业意外，包括有两位工友不幸逝世。我

们意识到这些意外与高空工作有关，去年发生的意外接近三份二工地的死亡意外

都与人体从高处堕下有直接关系。今天邀请到劳工处的谭先生和我们重温有关高

空工作的法则和应该注意的事项。最近我留意到很多承建商为了增强施工管理的

效率，都纷纷为公司计划新的手机应用程序，利用智能电话或流动通讯装置来发

放消息给同事。我们亦很高兴今天邀请到其中一间科技公司为我们介绍如何利用

智能电话的应用程式协助大家做好工地安全的管理，多谢陈生。我们面对建造业

的种种挑战，我们期望业界每一份子都能够同心协力，共同为提升建造业的职安

健水平而努力，我们希望今天呼吁来到会场的朋友，把今天学会的东西带回工作

岗位与其他同事一起分享，而直接推动安全作业。最后我恭祝大家工作顺利，工

作安全，生活愉快。多谢！  
 
 


